



Une Médecine d'Urgence Attractive en Pays de la Loire

Les **Structures d'Urgences** sont désormais incontournables dans le paysage sanitaire français. Elles sont devenues au fil des ans un pivot de l'organisation des soins, tant par le lien qu'elles créent entre la médecine de ville et l'hôpital que par leurs capacités d'adaptation dans le soin courant, les périodes de tension et les situations sanitaires exceptionnelles.

La **Médecine d'Urgence** est multiple, transversale et polyvalente, spécialité frontière entre la médecine générale et la spécialité d'organe. Elle passionne ses professionnels, elle fascine le grand public, les médias ne perdent pas une occasion d'en parler et elle est une préoccupation constante des politiques de santé.

Nos structures ont du succès, elles sont appréciées des français parce qu'elles répondent à un besoin et sans doute également à de nouvelles façons de se soigner. Il n'y a qu'à voir l'évolution de notre activité pour s'en persuader. A moins que cette croissance ne soit finalement que le reflet des difficultés d'un système de santé qui peine à trouver des solutions à ses manques et dysfonctionnements, conduisant les patients dans nos structures faute d'avoir su ou pu trouver la filière de soins qui leur correspond...

Quelles que soient les raisons de cette fréquentation accrue, l'année 2018 ne fait pas exception avec une augmentation de l'ordre de 5 à 10%. Cette croissance sollicite beaucoup les professionnels, avec des moyens qui eux ne suivent pas toujours ou alors à retardement. Le trimestre d'hiver qui s'ouvre va, comme les années précédentes nous mobiliser fortement. Comme tous les ans, il faut nous préparer et anticiper les situations de tension. Comme tous les ans nous ferons face aux mêmes problématiques. Nous sommes dans une boucle temporelle, à l'image de Phil Connors dans le film un "[jour sans fin](#)", où nous revivons année après année les mêmes situations.

L'attractivité de la médecine d'urgence pour nos professionnels passe aujourd'hui par une réflexion incontournable sur les organisations, le fonctionnement, la dynamique des équipes médicale et soignante dans le soin, la recherche, l'enseignement, les innovations. Cette réflexion doit accompagner la mise en place des **fédérations ou équipes territoriales des urgences** installées au sein des groupements hospitaliers de territoire. Il est prématuré de dire aujourd'hui quel sera le bénéfice de ces GHT sur l'activité des Structures d'Urgences et sur ses professionnels, mais c'est une dynamique que nous devons accompagner, plutôt que de la subir, dans un esprit d'entraide au regard des difficultés de certaines structures.

Nous avons le devoir de construire collectivement des organisations intelligentes, lisibles, bienveillantes et attractives au sein des structures d'urgences ligériennes et des équipes territoriales, qui permettent de vivre bien et longtemps le métier d'urgentiste. Des organisations qui s'appuient sur un partage de pratiques, de règles de fonctionnements, d'aménagements qui favorisent le plaisir au travail et en réduisent la pénibilité.

Le **CMUPL** souhaite contribuer à cette réflexion. Aussi, le **Conseil d'Administration** a décidé de promouvoir une

enquête sur la qualité de vie des médecins urgentistes ligériens

et de réaliser un recensement des organisations et initiatives qui en région contribuent à se sentir bien dans sa structure d'urgence. Vous serez sollicités et nous comptons sur votre mobilisation pour y répondre. Les résultats de ces travaux seront présentés à l'occasion d'une des prochaines journées du Collège.

Le jeudi 22 novembre aura lieu la journée d'automne 2018 du Collège de Médecine d'Urgence des Pays de la Loire

dont le thème central portera sur l'**arrêt cardiaque**

(
[Programme ici](#)

). Je vous invite à vous inscrire dès à présent et à réserver vos places aux ateliers du matin. La journée du Collège c'est aussi l'occasion de présenter ses travaux de recherche, thèse et mémoire. N'hésitez donc pas à proposer vos abstracts en vue d'une communication orale (

[Proposer une communication c'est ici](#)

).

Au plaisir de vous retrouver nombreux le **22 novembre à Saint-Florent le Vieil !**

Bien à vous tous,

Joël JENVRIN

Président